

**REDUPLIKASI BAHASA DAYAK KANAYATN DIALEK BANGAPE
DESA ANIK DINGIR KECAMATAN MENYUKE
KABUPATEN LANDAK**

Melania Delviani¹, Arni², Fitri Wulansari³
Program Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia
Fakultas Pendidikan Bahasa dan Seni
IKIP PGRI Pontianak
Jalan Ampera No. 88 Pontianak
e-mail: melaniadelviani@gmail.com

Abstrak

Penelitian ini secara umum untuk mendeskripsikan Reduplikasi Bahasa Dayak *Kanayatn* Dialek *Bangape* di Desa Anik Dingir Kecamatan Menyuke Kabupaten Landak. Jenis penelitian yang digunakan adalah jenis penelitian deskriptif dan bentuk penelitian yang digunakan bentuk penelitian kualitatif. Kajian yang digunakan adalah kajian morfologi. Sumber datanya yaitu informan yang menggunakan bahasa Dayak *Kanayatn* dialek *Bangape*. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah teknik wawancara, teknik simak libat cakap, dan teknik catat. Alat pengumpulan data yang digunakan adalah pedoman wawancara, alat perekam, dan catatan lapangan. Kemudian teknik pemeriksaan keabsahan data menggunakan triangulasi sumber dan triangulasi teori. Teknik analisis data menggunakan analisis data model interaktif. Hasil analisis reduplikasi yang peneliti temukan yaitu bentuk reduplikasi, makna reduplikasi dan fungsi reduplikasi. Adapun hasil yang diperoleh dalam penelitian ini yaitu Reduplikasi bahasa Dayak *Kanayatn* dialek *Bangape* di Desa Anik Dingir Kecamatan Menyuke Kabupaten Landak yang berupa: Bentuk reduplikasi bahasa Dayak *Kanayatn* dialek *Bangape* terdiri dari bentuk reduplikasi seluruh, bentuk reduplikasi sebagian, bentuk reduplikasi berkombinasi dengan pembubuhan afiks, dan bentuk reduplikasi perubahan fonem. Kemudian makna reduplikasi yaitu makna banyak, makna berulang-ulang, makna sifat atau keadaan, makna suatu tindakan, makna ketidakpastian, dan makna saling atau perbuatan berbalas. Selanjutnya fungsi reduplikasi yaitu fungsi reduplikasi mengubah golongan kata kerja menjadi kata benda, fungsi reduplikasi mengubah golongan kata sifat menjadi kata keterangan, fungsi reduplikasi mengubah bentuk tunggal menjadi bentuk jamak, dan fungsi reduplikasi Menyatakan Intensitas (penguatan makna).

Kata kunci: *reduplikasi, bahasa Dayak Kanayatn, morfologi.*